

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado.
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 11 y 13 imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos

SUSCRIPCIONES.

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y recibimos la administración.

Números sueltos 10 céntimos

AÑO VII.

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, SABADO 9 DE FEBRERO DE 1884

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

NÚM 178

J. CARBONELL ESCUPTOR.

Se ha trasladado a la calle del Carmen número 23, frente a la iglesia de Sta. María.

ALCOY 9 DE FEBRERO DE 1884

La riqueza vinícola EN ESPAÑA.

Nuestro distinguido compatriota el señor Maisonnave en la sesión celebrada el 11 del pasado Enero por la asociación de agricultores de España, presentó un luminoso informe sobre la influencia del vino en la vida, el cual fué aprobado por la sección de viticultura de dicha sociedad. El documento en cuestión tiene gran riqueza de datos; entre los muchos que encontramos figuran los siguientes.

Dice el señor Maisonnave que en España la riqueza vinícola ha tomado gran incremento, no hay provincia en que no se encuentre dedicada alguna parte de su terreno a la plantación de la vid que se acomoda a todos los terrenos, y puede reportar desde los 36° a 40° de las provincias del Mediterráneo, hasta los 40° y 12 bajo cero del interior.

En 1879 calculábase que Italia tenía plantado de viñedo el 9, 4 p 100 del terreno cultivado; Francia el 5, 8 p 100 y España el 5, 7 p 100. Pero hoy, después de haberse plantado de viñedos grandes terrenos en España, y desde que la filoxera ha destruido gran parte de los que en Francia se cultivaban, se puede asegurar que nuestro país tiene plantado de viña mas terreno que la nación francesa.

La probabilidad de la exportación no solo escansa en la mayor ó menor producción que tenga la nación francesa, para llenar su consumo y exportación, sino en la mayor ó menor cuantía de los derechos de importación en las naciones extranjeras, que por medio de tratados de comercio nos permitan introducir el vino en los mercados de Europa y del Nuevo Mundo.

La producción de la vid en las varias naciones de Europa, varia: pues mientras en Italia se hace elevar a 16,50 hectolitros por hectárea, y en Francia 16,49, en España solo llega a 15,77; sin embargo que hoy comarcas como la Rioja alavesa que dá hasta 35 hectolitros por hectárea

La producción anual de vino en España puede calcularse en 30 millones de hectolitros, la cual va aumentando de año en año.

La última estadística formada por la dirección general de Aduanas, no arroja mas exportación en 1882 que de 7.671,108 hectolitros, y como el consumo interior no puede calcularse mas que en 10 millones de hectolitros, resulta un exceso de producción de unos doce millones de hectolitros de vino, ó sea mas de una tercera parte de la producción, valorado en 300 millones de pesetas, exceso que en una parte se destina a la fabricación de alcoholes, en otra a la cria de vinos viejos, y otra a darles precios bajos para aumentar el consumo.

España, dice el señor Maisonnave, no debe descansar en la exportación actual. España debe buscarse por medio de tratados comerciales la exportación a otras naciones, que hoy no hacen compras, con relación a su población, importación y consumos.

Un dato de pocos conocido, es el cuadro de las cantidades de vino importado en pipas en el Reino Unido en 1882 y presentado en la Cámara de los comunes por la dirección de las aduanas de Londres. En él se señala y resulta que España es nación que mas vino ha introducido en Inglaterra en dicho año; pues introdujo 4,904,377 galones, mientras 3,640,743 Francia, resultando, pues, una diferencia a favor de España de 1,260,634 galones.

Hay que hacer notar que si bien la exportación mayor de Francia consiste en vinos de 14 a 20 grados Sikes, España la hace princi-

palmente de los 30 a 40 de dicho hidrómetro.

Los demas países de Europa nos consumen poco vino con relación a Francia ó Inglaterra.

La casi totalidad de los 6 millones de hectolitros que en 1882 nos ha consumido Francia, ha sido para que le sirvan de base en los arreglos de los que destina a los comercios que le están abiertos.

Inglaterra solo nos ha comprado en dicho año, 261,500 hectolitros, la mayor parte de vinos de Jerez.

España tiene la colección mas variada en vinos, segun los climas, situación de los viñedos y modo de criarlos.

La plantación de paga al Estado 23.400.000 pesetas, ó sea el 21'50 por 100 de la totalidad de la riqueza rústica sin contar con la contribución de los edificios dedicados a bodegas, comisionistas, cosas de exportación, etc., etc., que contado todo llega a una cantidad exorbitante.

Teatros y circos.

De nuestro servicio particular.

La carta de esta semana no debe ser en rigor mas que la reseña de los dos grandes acontecimientos que han llenado, por decirlo así, la semana teatral que acaba de pasar.

Con perdón de otros autores que en Lara, Varedas Esava y Martiu han obtenido éxitos mas ó menos lisonjeros.

El repertorio de Teatros no puede menos hoy de dedicar todo el espacio de que dispone a la última producción de nuestro primer dramaturgo y a la primera del señor Pleguezuelo, que ha obtenido conquistarse puesto distinguido entre los actores dramáticos de fama, en una sola noche.

La primera, la comedia—proverbio del señor Echegaray, se estreno anoche en el Español y se titula «Piensa mal... y acertará?» y anoche en la Zarzuela é interpretada admirablemente por el señor Vico se oyó por vez primera el drama del señor Pleguezuelo «Martires ó de

incuentes?» D. José, como llamó a noche el popular actor Mariano Fernandez al señor Echegaray cuando el público entusiasmado lo aclamaba, e-ya juzgado por cuantos en nuestra patria sienten aficiones al teatro. La crítica le ha hecho justicia tantas veces y su nombre ilustre gloria de nuestra literatura contemporánea, ha sido otras tanta aclamado por el público de todas partes, habla y se entiende la lengua castellana.

Dire que «Piensa mal... y acertará» pertenece a un género muy distinto del que de ordinario ha cultivado el principe de los autores dramáticos de ahora y al bien por esto mismo parece a primera vista que desmerece un tanto de las obras muestras del autor de «Locura ó san tidad» y los actos de que consta esa comedia estan tan llenos de inspirada poesía abundan tanto en brillantísimos destellos del género de nuestro gran poeta que estos y aquella bastan y sobran para borrar los defectos que la producción pudiera tener. La ovación entusiasta tributada anoche por el único que es juez verdadero crítico de las obras teatrales ovación tan grande como la recibida por el gran poeta cada vez que nos ha presentado en la escena los hijos de su ingenio inmenso, es prueba evidente de que cualquiera que sean los paros que crítica exigente pueda poner a «Piensa mal... y acertará», esta es una obra digna del señor Echegaray.

El señor Pleguezuelo fué objeto también de una ovación entusiasta en la Zarzuela como motivo de estreno de «Martires ó delincuentes» Es este drama la obra primera que dicha señor había presentado al teatro y a buen seguro que sus méritos indudables permiten esperar que ha de contribuir el autor del drama de que estoy dando noticia, a sacar a nuestro teatro de la postración en que yace.

diseno de sencilla trama de desarrollo tan artístico como natural, en el fondo del cual se adivina un pensamiento atrevido y lleno de dificultades que el talento del señor Pleguezuelo ha sabido vencer casi siempre, después de haberles buscado para demostrar su talento dramático.

Una mujer buenisima y abandonada por sus maridos tipo odioso y encanallado, un segun-

LA MUERTA EN VIDA

533

y en la creencia de que habían hecho desaparecer al hijo de sus entrañas. En presencia del conde callaba; pero, a veces, al encontrarse sola con Simona Raymond y la marquesa de Chaviguy, daba libre salida a sus sospechas y exclamaba que tarde ó temprano habría de descubrirse la verdad.

Annibal, por su parte, no acertando a comprender un retardo que pasaba ya de los límites de lo natural, interrogaba muy á menudo a la partera y hablaba de reunir en consulta a los mas célebres médicos de la provincia.

Como no nos agradaría que se nos acusase de exageración ó falsedad, vamos a copiar textualmente algunas líneas de la CAUSA CÉLEBRE que sirve de base a nuestra historia:

«La partera, que no sabia cómo ganar tiempo, y que desesperaba de vencer la inquebrantable convicción de la condesa, impulsada por el miedo, estuvo á punto de hacerla morir. Dijo que su hijo había hecho los primeros esfuerzos para venir al mundo; pero que sin duda estaba retenido por fenómenos que le especificó, y que debía hacer un ejercicio violento para libertarle de aquel obstáculo.

«La condesa, siempre firme en su creencia, rehusó conformarse con aquel remedio; pero hubo de ceder a las vivas instancias del conde y de la marquesa de Chaviguy. Metieronla en un carruaje cerrado, y la pasaron durante todo un día al

LA MUERTA EN VIDA

530

LA MUERTA EN VIDA

coudasa de Rahon, y entregarme un testamento falsificado, en el que mis primos me nombrarían heredero universal de sus bienes.

—«Misericordia! baluceó el mayordomo temblando como un azogado; pero, si semejante declaración llega a ser conocida, equivale a una sentencia de muerte para mí.

—«¿Preferis morir ahora mismo? preguntó Saint-Maixent amantillando una pistola. Sois libre de escoger; pero hacedlo pronto, pues no me conviene aguardar.

—«Escribiré, señor marqués, escribiré...»

—«Sea enhorabuena.

Los tres hombres continuaron su camino y no se detuvieron hasta llegar a la puerta del pabellón. Lactancio cumplió dócilmente su promesa, y su trémula mano escribió la carta acusadora que le ponía a disposición del marqués.

—«Perfectamente, dijo este último guardándose el precioso documento. Devolvedme ahora el pagaré de cincuenta mil libras, y al punto recobraréis vuestra libertad.

—«Ese pagaré no lo tengo aquí.

—«Ya se que lo tiene Marineta; pero se trata de pedirselo.

—«Lo haréjal instante.

Y Lactancio, vacilando sobre sus doloridos pies, se dirigió hacia la puerta. Pero Saint-Maixent le detuvo.

XXXV

En que se anuncia un nuevo drama.

Pasaban los días. La luna llena brillaba en el cielo, trayendo consigo (al decir de Simona, conforme en esto con la opinión generalmente admitida entonces) el periodo mas favorable para los partos, y, por la sencilla razon que saben nuestros lectores, ningun sintoma anunciaba el próximo alumbramiento de la condesa; antes, por el contrario, habían desaparecido todas las señales exteriores de la maternidad. La señora de Rahon se consumía en una profunda tristeza, en una melancolía al parecer incurable.

Acordábase de aquel extraño sueño que le había mostrado a su hijo como una falaz aparición, como un brillante fantasma, apenas visumbrado cuando desaparecido. Persistía siempre en su convicción de que el alumbramiento había tenido lugar mientras ella dormía con un sueño letárgico

narido de esa mujer modelo de caballerosidad y mor, una hija fruto de ese matrimonio que es un verdadero ángel y el hijo de una duquesa ennoblecida de esta muchacha, son los principales personajes del drama que termina matando al segundo marido al primero y dejando á su mujer y á su hija bajo la protección del novio de esta última que con su conducta prueba que considera «Mártires» á los que la ley llama «delinquentes.»

El señor Pleguezuelo que fué aplaudísimo y llamado muchas veces á la escena tiene merecidísima la ovación que anteanoche le tributaba el auditorio del teatro de la Zarzuela y que ayer hacían pública todos los periódicos de Madrid.

Madrid 6 de Febrero 1884.

Ponchielli.

En visperas de estrenarse *La Gioconda* en el teatro Real, nuestros lectores leerán con interés seguramente los siguientes datos biográficos del autor de la citada ópera.

Amilcar Ponchielli, joven y reputado compositor italiano, que su país proclama hoy como el llamado á recoger las gloriosas tradiciones de una escuela cuyo último representante es el autor de *Aida*, nació en Paderno Fasolaro el día 1.º de Setiembre de 1834.

Tan pronto se revelaron sus aficiones musicales, que ingresó á la edad de nueve años, en 1843, en el Conservatorio de Milán, donde á la sazón se hallaba también terminando su estudio el autor de *Marina* y *El dominó azul*, Emilio Arrieta.

Ponchielli era entonces, según parece, una criatura indomable, terrible, que se subía á las ventanas como un mono y huía de todo el mundo como flececilla encerrada en jaula de hierro. El director del Conservatorio llamó á Arrieta y le dijo que el instante quedó bajo la inspección y vigilancia de nuestro compatriota.

Arrieta, que con la dulzura de su carácter se ganó desde luego las simpatías de Ponchielli, tuvo la satisfacción de instrumentar la primera obra que escribió en el Conservatorio de Milán, que más tarde había de componer *I promessi sposi*, *I Sultani* y *La Gioconda* y ser, después de Verdi, el primer compositor dramático de Italia.

Un día grande, que hace algunos años hizo un viaje á Cremona con el único y exclusivo objeto de abrazar á su amigo. El cólera hacía estragos en aquella población, lo cual no impidió á Arrieta llegar, desoyendo los consejos de todos sus amigos, á Cremona y cumplir su deseo, previo un centenar de fumigaciones que soportó con heroica firmeza.

Cuando Ponchielli salió del Conservatorio

de Milán, después de dar fin á sus estudios, tenía veinte años. En vez de prepararse á la lucha necesaria para tener entrada en el teatro, se retiró á Piacenza donde aceptó el cargo de músico mayor de la banda de la guardia nacional, pasando pocos meses después, con el mismo empleo á Cremona.

En esta última ciudad logró que se ejecutara el 30 de Agosto de 1859 su primera ópera *I promessi sposi*, cuyo libreto está sacado de la inmortal novela de Manzoni.

Cinco años después, el 19 de Enero de 1861, dió á la escena una nueva ópera dramática; *La Savojarda*, y en 1864 un drama lírico, *Roderio. re de Goti*, que se estrenó en Piacenza.

Pero estas obras, así como un baile que se estrenó en Viterbo, y una ópera titulada *Lastella del monte* que escribió, y se ejecutaron por aquella época, hicieron poco ó nada por la reputación de Ponchielli, cuyo nombre no podían propagar gran cosa las pequeñas y poco importantes ciudades en que había sonado hasta entonces.

El día 5 de Diciembre de 1872 fué el de la revelación de su talento. En ese día se cantó por primera vez en el teatro Dal Verme de Milán *I promessi sposi* completamente refundido y transformado.

Escrita desde hacia tiempo la obra, dice Arthur Pougin, sufrió un arreglo profundo para que se acomodase á las exigencias de la escena, en la cual salía á luz nuevamente y el compositor se vió obligado á rehacer todo el último acto y gran parte del primero.

Con sus desigualdades evidentes y su poca unidad de estilo aparecieron, sin embargo en la ópera tales cualidades, manifestó una personalidad tan viva y un talento tan espontáneo que fué una verdadera revelación, y produjo indescriptible entusiasmo.

Ponchielli, el desconocido de la vispera, se alzó de repente á las alturas de la celebridad. El efecto producido por *I promessi sposi* fué tal, que la empresa del teatro de la Scala encomendó inmediatamente al afortunado maestro la composición de la música de un baile en siete actos titulado *Le due gemelle*, que se estrenó en 1873, y obtuvo extraordinario éxito.

Después ha escrito Ponchielli un juguete cómico de Ghislanzoni, titulado *Il parlatore eterno*, una ópera en tres actos *I Lituani*. Estrenada en la Scala de Milán el 7 de marzo de 1874 con gran éxito, *La Gioconda*, ejecutada por primera vez en el citado teatro el 8 de abril de 1876 y *Lina*, estrenada en el teatro Dal Verme el 17 de noviembre de 1877.

En la actualidad, el maestro italiano está considerado como el más notable de su país, después de Verdi. Por lo que atañe á su estilo y á las cualidades más salientes de su individuali-

dad artística, el público madrileño podrá juzgar muy en breve en *La Gioconda*, *La Marinareca*, la romanza de tenor, el duo de tiple, el baile de las horas, el gran concertante del acto tercero y todo el cuarto de la citada ópera, son páginas admirables, la mayor parte, y justifican la gran reputación que su talento y laboriosidad han conquistado á Amilcare Ponchielli.

P.

(De El Liberal.)

Noticias e intereses

locales y regionales

Por algo se llama el mes que corre febrero el loco, dice «La Higién»; pero hasta ahora parecen ser las locuras bastante inocentes. Ni los frios han sido excesivos, ni los vientos muy fuertes, ni la humedad extraordinaria.

A pesar de la relativa bondad del tiempo, los niños y las personas débiles deberán pasear en el centro del día, comer sustancias nutritivas, aun aquellas cuya digestión requiere mayor número de horas, y no dejar de abrigarse, sobre todo interiormente.

Según cree un periódico, es ya un hecho, según parece, la continuación del ferrocarril en construcción de Alcoy á Alcudia, hsta la villa de Ruguera.

Dice que los propietarios y municipio de esta última población han hecho grandes ofrecimientos á la empresa constructora, representada por el estudioso ingeniero Sr. Marques, y en breve la locomotora llevará á los enquerinos las mejoras que acompañan su civilizadora visita.

Añade que también parece comenzarán muy pronto las obras para un ferrocarril económico que ponga en comunicación el importante pueblo de Benifayó con la populosa villa de Carlet.

Nos alegraremos que no sean pasajeras ilusiones todos estos anuncios de mejoras para los pueblos de la rica zona valenciana.

El movimiento de población ocurrido en los dos pueblos de la provincia de más de 20,000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la quinta semana del mes de Enero, arroja un total de 43 nacimientos y 33 defunciones, resultando un aumento en el censo de 10 individuos.

Las defunciones se han elevado á 19 en Alicante y á 14 en Alcoy.

Los enfermedades que más víctimas han ocasionado, han sido: las de los órganos respiratorios, 2; cólera, 2; tífus exantemático, 2; sarampión, 2; viruela, 1; tisis, 1; catarro intestinal, 1.

Los nacimientos han ascendido á 23 en Alicante, de ellos 12 varones y 10 hembras legítimas y de los segundos natural, y á 20 en Alcoy, 8

varones y 11 hembras legítimas y 1 de los segundos natural.

Bien se conocen los deseos que tienen los conservadores de quedar libres de los actuales ayuntamientos, pues que no desperdician rípo para anunciar dimisiones ó propósitos en el Gobierno de permitir á los reacios. Además del sueldo que en otro lugar reproducimos de «El Eco de la Provincia»; diario canovista, encontramos este otro en su sección de noticias locales.

«Muchos Alcaldes de los pueblos de provincia y no pocos Ayuntamientos han presentado las dimisiones de los cargos que ejercen».

Si se estudian las tendencias que parecen desprenderse de la asiduidad y cuidado con que el colega registra todas las noticias sobre el particular, no puede menos de deducirse que al que no dimite se le limitará.

La Junta directiva del Círculo de la Unión mercantil, Artes y Oficios, ha acordado soñen en el local de la sociedad conferencias instructivas, para cuyo efecto han sido invitados algunos socios que se han comprometido á hacer uso de la palabra.

Es muy de aplaudir semejante acuerdo.

El día en que hayan de empezar las conferencias no ha sido aun designado, aunque estando tan avanzada la época oportuna, es de suponer que no se retarde el cumplimiento del acuerdo.

Leemos en un colega:

«Una de las noches pasadas al salir del casino Artístico el jefe de Contribuciones y Rentas de Albacete D. Bernardo Sanchez, fué víctima de un incalificable atropello cometido por un oficial de dicha administración trasladado á Alicante».

En breve se realizará la reforma de la Instrucción de 3 de diciembre de 1869 para la cobranza de los descubiertos del Tesoro. Han emitido su informe el Consejo de Estado, el Ministerio de Gracia y Justicia y el Banco de España.

Parece que en los apremios de primer grado los contribuyentes obtienen una rebaja y se conserva en el proyecto la cobranza á domicilio en las capitales de provincia.

Por el ministro de la Guerra, de acuerdo con lo consultado por el Consejo de Estado en pleno, se ha expedido una circular disponiendo queden sin efecto las órdenes por las cuales se hace necesaria la presentación del certificado facultivo respecto á los fallecidos en acción de guerra ó por resulta del cólera, y en su consecuencia, queda derogada la Real Orden de 24 de Julio de 1883, pudiendo justificar los herederos que tengan derecho á pensiones por aquel concepto, en forma

—¡Alto ahí! le dijo riéndose, no saldres hasta que se haya consumado la restitución.

—Pero, señor marqués, Marineta no entregará á nadie más que á mí el documento que le he confiado.

—En eso estoy.

—¡Qué hacer; por lo tanto!

—Nada más sencillo. Marineta debe conocer vuestra letra, escribidle una esquela diciéndole que venga aquí, y Lázaro se la llevará.

Lactancio no tenía más remedio que pasar por todo. Lázaro partió con la esquela y no tardó en volver, seguido de Marineta. Fiel á las recomendaciones de su protector, la interesante doncella traía consigo el pliego que le había confiado por la mañana. Saint Maixent entró en posesión de su comprometedor firma, y dijo á Lactancio, que estaba avergonzado y confuso:

—Ahora, gran tunante, estais en mi poder; id en paz.

—¡Pobre de mí! ¡imbé cil! murmuró el mayordomo alejándose con paso lento y penoso, he trabajado para nada; he sido juguete de ese pícaro marqués; pero, paciencia. ¿Quién sabe si se presentará alguna ocasión de desquitarme? Esperemos.

Al día siguiente, al amanecer. Lázaro montó en el mejor caballo de las caballerizas y se puso en campaña. Tenía el en cargo de recorrer el país en un radio de muchas leguas y de buscar por

todas partes á Margarita.

El marqués se decía que no sería difícil de encontrar la pista de una gitana que sin duda caminaba á pie y llevando dos criaturitas. Pero, fuese que la joven fugitiva tomara grandes precauciones para ocultarse á todas las pesquisas, fuese que el dinero que le había dado Lactancio le permitiera alejarse rápidamente en algun cerromato, es lo cierto que, al cabo de ocho días Lázaro, volvió muy desconcertado y sin traer noticia alguna de la gitana. Con ella desaparecía, sin duda para siempre; el único heredero del nombre y de la fortuna de los Rahon.

través de campos incultos y por los caminos más ásperos y escabrosos. Las sacudidas fueron tan fuertes que la condesa perdía la respiración. y no se comprende, si no es atribuyendo á su buena naturaleza, cómo pudo sufrir aquel suplicio en la delicada situación de una recién parida.

«Después de tan cruel paso, la señora de Rahon guardó cama, y, viendo que nadie la sostenía en su opinión, echóse en los brazos de la Providencia y apeló á la religión para consolarse».

«La partera, sin embargo, le había administrado violentos remedios para hacer que se le agotara la leche; pero resistió á todas estas tentativas de asesinato y se restableció lentamente.»

¡Hé aquí lo que sucedía en pleno siglo XVII (el gran siglo.... según dicen los historiadores) en una de las más ilustres y poderosas familias de Francia!

Los médicos, llamados al casillo después de muchas semanas, declararon que el conde y la condesa se habían dejado engañar por falsas apariencias y que nunca había existido la preñez. Aquella declaración dió el último golpe á las esperanzas de la condesa, que empezó á dudar de sí misma y llegó á decirse que quizá durante algun tiempo habría sido víctima de una pasajera demencia. Y, sin embargo, ¡extraña y sublime inconsecuencia! todos los días al dirigir á Dios sus preces, imploraba su protección para la criaturita

Madrid 8 Febrero 6-45 tarde

El día 12 del actual tendrá lugar la reunión de los ex ministros izquierdistas bajo la presidencia del Sr. Duque de la Torre.

La reunión se efectuará en casa del mismo. Telégramas de los Estados Unidos traen detalles de las horrosas inundaciones ocurridas en el valle del Ohio. Las pérdidas sufridas son de inmensa consideración, contándose gran número de víctimas.

Mil quinientos edificios han quedado sumergidos bajo las aguas.

Madrid 8 Febrero 7-15 noche.

Los fusionistas protestan con energía contra las variaciones y suspensiones de alcaldes y ayuntamientos que parecen haberse emprendido en grande escala.

Los principales gefes centralistas niegan que hayan pensado ni piensen efectuar evolucion alguna en sentido conservador.

Continúa siendo tema favorito en los círculos políticos la campaña electoral próxima.

Sección mercantil.

Cambios.

Alcoy 7 Febrero 1884

Plazas	Dinero	Plazas.	Dinero
Cante		Logroño	7/8
cete		Lugo	1
meria	5/8	Madrid	5/8
Avila	1 1/4	Málaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	7/8
Barcelona	3/8	Motril	3/4
Bilbao	3/4	Orense	1 1/4
Burgos	1	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	3/4
Cáceres	1 1/8	Palma	1
Cadix	3/8	Pamplona	1 3/8
Castellón	1	Pontevedra	1 1/8
Cartagena	3/4	Reus	3/4
Ciudad-Real	1	Salamanca	7/8
Cordoba	7/8	Santander	7/8
Coruña	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	1 5/8	Segovia	7/8
Ferrol	1 1/8	Sevilla	3/4
Granada	7/8	Santiago	7/8
Gijón	7/8	Tarragona	3/4
Huelva	1/2	Toledo	1
Jerez	3/4	Valencia	3/8
Jasn	5/8	Valladolid	7/8
León	1	Vitoria	3/4
Lerida	5/8	Vigo	1
Linares	7/8	Zamora	1 1/8
Lorca	7/8	Zaragoza	3/4

Londres 8 div 47.45
Londres 3 mif 47.75
Paris 8 div 4.97
Marsella div 4.97 1/2

VINO CHAMPAGNE

LEGITIMO DEL EXTRANJERO
DEPÓSITO EN COMISION

S. Cristobal 26 Entresuelo

y en la tienda de ultramarinos de Camilo Peñas Leronzo núm. 2.

Clases.	
Amiot	carta negra 1 botella 4 pias
»	» » 1/2 » 2,25 »
Aubertín Roayal	» blanca 1 » 5,50
Amiot	» » 1/2 » 3 »
Aubertín In»	» plata 1 » 7 »
»	» » 1/2 » 3,75

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afección de las mucosas del organismo, como tos, catarr pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, ec tónago y vegiga de la orina, catarros de est erpes y demás en fermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, las en todas farmacias.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS Mercado 41, y 42

esos buques durante el año, pesetas 2.400.000. Quedan, por lo tanto, en la provincia pesetas 12. 725.000.

De un caso verdaderamente apombroso nos dá noticia un colega de Almería. El caso es que en la diputación de dicha ciudad hay una vacante de 40.000 reales y otra de 8.000, en la secretaría y la contaduría, respectivamente sin que aspire a ellas nadie.

Correspondencias

Carta de Madrid

7 Febrero 1884.

Las nuevas corrientes de conciliación establecidas entre izquierdistas y constitucionales adelantaron poco, ó mejor dicho nada; algunos fantos señores de buena voluntad circulan en la especie de que las antiguas asperezas y enconos tienden á desaparecer insensiblemente, preparando el reinado de la benevolencia liberal en que tan pocas personas creen.

Posible es como tengo á V. dicho antes de ahora que al fin lleguen á entenderse tirios y troyanos; pero antes de que esto suceda ha de pasar mucho tiempo y los fusionistas sobre todo han de persuadirse de que su influencia en el país es bastante dudosa. Cuando en el órden de los principios se representa poco, pero también se representa en el órden de los intereses y esto que lo debe saber el señor Sagasta, servirá para reducir en sus justos límites las aspiraciones de una agrupación que no es ni liberal ni conservadora ni nada.

Continúa hablandose con mas calor cada vez, de la medida adoptada por el gabinete prohibiendo los meetings y banquetes que se preparaban para el día 10 del actual. Los periódicos oficiosos sostienen que el acuerdo del gobierno tiene precedente en los de otros gobiernos europeos adoptados en análogas circunstancias, pero á su vez la prensa de oposición, especialmente la democrática, niega tal aserto fundada en que el gobierno francés ha tolerado banquetes legitimistas, meetings monárquicos y hasta reuniones en la vía pública interceptando el paso á los transeúntes.

Como quiera que se haya vuelto á asegurar que el ministro de la Guerra estaba dispuesto á suspender el decreto del general Lopez Dominguez creando la escala de reserva, un periódico dice hoy que lo que hay en este asunto, es que el ministro señor Quesada á propuesta del Director general del arma, ha dispuesto o que en lugar de plantear la reforma en toda su extensión el día primero de Marzo, se realice paulatinamente.

El citado periódico añade que el día primero de Marzo se confirmarán en sus puestos los jefes y oficiales de los batallones de depósitos que hayan solicitado su ingreso en la reserva y que la vacantes de dichos batallones se cubrirán con los que sin pertenecer á ellos, hayan solicitado igualmente pasar á la escala de reserva. Idéntico procedimiento se seguirá en los meses sucesivos hasta el mes de Setiembre, en que se cubrirán definitivamente todas las vacantes que entonces existan.

Mis noticias é informes concuerdan en todo con las que anteriormente dejo transcritas.

Los izquierdistas negaban esta tarde que la falta de asistencia del señor Martos á la reunión que debe verificarse esta noche en casa del general Lopez Lomiguez, signifique disidencia ó litiguo como ha supuesto algun periódico.

Los ex ministros del tercer partido, si hemos de creer á personas importantes de la misma agrupación, se hallan perfectamente unidos y no tardarán en demostrarlo con un acto público que ponga término á todas las dudas.

En el salon de Conferencias se decía que era exacto el cálculo de que la minoría izquierdista se compondrá de 45 á 50 diputados y la de los fusionistas de 15 á 20. Un sagastino decía á esto que contando con la benevolencia del gobierno, vendrán todos los izquierdistas que este quierapero que todo el mundo sabrá que son hechuras de la situación, mientras los representantes constitucionales se lo deberán todo á sus electores.

También se aseguraba esta tarde que es exacto que el señor D. Cazcaz luchará en las próximas elecciones en frente del marques de la Vega de Armijo con carácter conservador.

El Consejo de hoy presidido por el rey, ha tenido carácter administrativo sobretodo.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Apolonia, virgen y mártir.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Escolástica virgen y San Guillermo ermitaño y confesor.

Dentro de pocos días aparecerá en el periódico oficial una disposición, prohibiendo en el ejército el regalo de bastones de mando, fajas y otras insignias militares, por los subalternos, á sus superiores jerárquicos.

Noticias varias

Leemos en un colega de los Estados Unidos: «La señora Luisa H. Albert, de Cedar Rapids, Iowa, ha entrado en sociedad con su marido para la práctica de la abogacía. El letrado de su despacho dice: «Albert, etc., Albert, Abogados». Ella se encarga de los clientes y él de las «cientas».

Son curiosas las siguientes explicaciones etimológicas:

Yerno. Se forma de dos palabras: «ayerno». Es decir, ayer no era lo que es hoy, un tonto. N vio. Se forma de las dos palabras «no-vión», es decir, que estaba ciego, que no supo lo que hacía cuando se casó.

Marido. Se forma de las dos palabras «marido», ó ido al mar, por la semejanza que hay entre cazarse y echarse al mar, aunque lo primero es peor que lo segundo, porque el que sabe nadar no se ahoga.

Cuñada. Se forma de dos palabras, «cuña da» de decir, que «dá», ó pone «cuña», entre el marido y la mujer.

En estos seis días últimos ha negado el Sr. Silveira 459 expedientes de indulto que se hallaban por resolver.

En el teatro Real de Amberes (Bélgica), se ha estrenado la ópera «Pedro de Zalamea», en la noche del 31 de Enero último.

El asunto está tomado de «El alcalde de Zalamea»; pero ha perdido con el arreglo la obra inmortal de Calderon. La ópera tiene cuatro actos; la música es del maestro francés Monsieur Benjamín Godar, y el libreto de monsieur Léon De-troyat y del novelista Armand Silvestre.

La música se distingue por la instrumentación y tiene algunas bellezas. Hay en el tercer acto un precioso duo de Isabel y Alvaro. La orquesta fué dirigida, la noche del estreno, por el mismo autor de la música, que recibió una ovación.

Eduardo Gonzalez (que así se llama el nuevo «Bargoss»), reside en Miranda de Ebro. Es un joven de 23 años, alto, fornido, pero carece de vista.

A pesar de ser ciego, ha verificado y ganado varias apuestas, recorriendo desde Miranda á Vitoria y vice versa, en seis horas, unos 64 kilómetros, desde Pobes á Miranda en ochenta minutos, 18 kilómetros, y de Miranda á Sobran y vice versa, en ciento sesenta minutos 36 kilómetros.

Una de estas últimas festividades ganó la insignificante cantidad de una peseta recorriendo cinco kilómetros en diez minutos, y mientras un gran gastrónomo no pudo comerse dos libras de carne cocida, perdiendo este la apuesta.

Dos magníficas mulas que acompañaron al andarin regresaron sudando y bastante fatigadas. «El ciego andarín» se propone, por vía de ensayo, recorrer en diez y ocho horas 200 los kilómetros que median desde Miranda á Irún.

Así se nos dice de Miranda.

Los siguientes datos demuestran el estado floreciente y progresivo de la riqueza minera en Bilbao:

Desde 1876 á 1883 inclusive han entrado en el puerto 29,787 buques, y se han exportado de cabotaje y para el extranjero y Ultramar desde 4.º de Enero de 1878 hasta 31 de Diciembre último, 14,522, 147 toneladas de mineral de hierro.

Se emplean en las minas, como término medio anual, unos 6.000 operarios y 500 parejas de bueyes, y queda en Bilbao, entre mano de obra y transportes, pesetas 7.500.000.

Los buques consagrados á producir anualmente el movimiento marítimo ya apurado en los ocho años últimos, se calculan unos 2.000, y á razón de 1.250 pesetas de gasto cada uno: dejan en cada año, pesetas 2.500.000.

Las 2.600.000 toneladas que en promedio corren penden á cada año de las 14.522.147 exportadas en los seis últimos, han producido al erario municipal, por razon de impuesto transitorio, pesetas 325.000.

Y entre corredores marítimos, remolques, prácticos y demás servicios de esta naturaleza, pagan

legal y por medio de prueba plena que no dé lugar á duda.

Se hallan tan adelantadas las obras del ferrocarril de Alicante á Murcia, que se supone por las personas que conocen los propósitos de la empresa, que el día 28 del presente mes se inauguraré la línea, abriéndose al tráfico público.

Sea ó no cierto, el día de la inauguración parece que esta muy próximo, y es indudable que ha de ser un gran acontecimiento para Alicante y para los pueblos que ensazan la vía, á quienes esta les reporta gran importancia y utilidad.

Han sido concluidas las minas «Santa Ana» y «La infalible», situadas respectivamente en los términos de Cox y Aspe.

Los pueblos de la provincia que el día 15 del corriente no hayan ingresado en la Tesorería de Hacienda sus débitos por consumos del actual trimestre, mas la parte de moratorias y atrasos, en union de las cantidades recaudadas por cédules personales, sufrirán el procedimiento de apremio.

Se encuentra en Madrid nuestro distinguido paisano el capitán general de Andalucía, Señor Polavieja.

Leemos en «El Eco de la Provincia», periódico liberal conservador de Alicante:

«Como la vigente Ley Municipal no prohíbe la facultad que se reserva el Gobierno de remover los alcaldes de real nombramiento, se indica por algunos periódicos oposicionistas, que parece fuera de toda duda la destitución de algunos de estos, en determinadas poblaciones de importancia.

Buen aviso para el señor Mandado, tan adherido á la vara como la ostra á la roca.»

Ayer no tuvimos el gusto de recibir la visita de nuestro estimado colega «El Mercantil Valenciano», y eso que no viene por el correo, lo que equivale á decir que en todas partes cuecen habas.

BIBLIOTECA POPULAR.

Lista de las personas que contribuyen con sus donativos de libros, al engrandecimiento de este centro de instruccion.

Suma anterior—Volúmenes	112
D. Antonio Tester	1
» Francisco Valls	4
» Miguel Gosalbez Farchez	12
» A. C.	1
Volúmenes	127

D. Francisco Valls ha entregado además 9 folletos y un D. Francisco Juan. Continúa abierta la suscripción.

Leemos en «Las Provincias».

«Después de practicar unos brillantes ejercicios de oposición, ha sido nombrado canónigo doctoral del cabildo de Segorbe el ilustrado abogado de este colegio y digno sacerdote Dr. D. Jaime Pajaron y Ripoll, cura arcipreste que era de la parroquia de Sta. Maria de la ciudad de Alcoy, en nuestro arzobispado.

Las dotes de ciencia y belleza de carácter, á la par que las virtudes cristianas que adornan al Sr. Pajaron, hacían presagiar una honrosa carrera, cuyo camino sigue sin violencias, el que, además de los trabajos apostólicos de una notable y evangelizadora predicación, ha desempeñado por largos años con marcada solicitud los importantes curatos de Alboraya y Alcoy, en cuyas feligresías han quedado gratos recuerdos de tan querido pastor.

Reciba, pues, el señor Pajaron y el respetable cabildo de Segorbe nuestros sinceros parabienes».

Con objeto de concurrir á la sesión extraordinaria de la Diputación provincial convocada por el Gobernador civil D. José Lopez Guijarro, salieron ayer mañana con dirección á la capital los diputados de esta ciudad D. Rigoberto Albors y D. Julio Puig Perez.

Han sido destinados á prestar servicios en la dirección de Sanidad del puerto de Dénia D. Ricardo Arévalo y en la de Jávea D. Manuel Nieto.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Table with 4 columns: Farmacias, Correria, Zapateria, Lampisteria. Includes addresses for D. Francisco Giner, D. Eduardo Martinez, D. Francisco Bedia, Desiderio Margarit, etc.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.
2 rs.
24 »
40 » respectivamente

PAPELERIA

Manuel Moltó
Escuela 4

Almacen de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

Eduaro Píol, Mercado.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

Y AMERICANA.

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidad

Esta publicación es hoy considerada como de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de la época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en un admirable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraigan sobre sí la atención pública en asuntos científicos.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio para seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre con la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad de reclamo, distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustración Española y Americana tendrán el desdoro de adquirir para sus familias, con la parte derecha, una suscripción á cualquier una de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocido prestigio para las Señoras y Señores, publicado por la misma Empresa. La Administración, Carreteras, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, umatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, ha fundose en Barcelona M. Guy de Paris, le invitamos por la prensa periódica á vender su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona Paris y noceptó.— 8 rs. fra. — Marca registrada.

Está acal Múnera.

Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS

MÚNERA

gante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

ASMA advertisement. Text: Este remedio es tan positivo que no hay un enfermo que no haya producido felices resultados. A los primeros síntomas de esta enfermedad, procure el enfermo aliviar su sufrimiento con el remedio que recomendamos. Para producir la virtud y eficacia de este remedio, procure el enfermo aliviar su sufrimiento con el remedio que recomendamos. Para producir la virtud y eficacia de este remedio, procure el enfermo aliviar su sufrimiento con el remedio que recomendamos.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde Alcoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia, anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 1
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por DICIEN días el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

ANTONIO ENADES HIJOS

Arboricultores y Jardineros de Onteniente á Alcoy

Ofrece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el país y criadas por el mismo como siguen:

- Olivos de varias clases de 2 á 4 rs. uno.—Nisperos del Japon, de 4 á 6 rs. uno.—Nogales de 4 á 6 rs. uno.—Almendros de 3 á 4 rs. uno.—Cipreses, de 1 á 8 rs. uno.—Acacias é lantano, de 4 á 6 rs. uno.—Albaricoceros, manzanos y perales de 6 á 8 rs. uno.—Claudias, y ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 á 5 reales uno.

Ordinarios en carruaje ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 á 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y domingos, de 12 á 1 de la tarde. Puntos de salida en Alcoy, posada de la Viuda. En Onteniente, casa el Sr. Penadés plaza de S. Gil.

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL

DE JOSE MARTINEZ NIÑO 18, Mercado 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampado de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana y lámparas con colgantes de metal empavonado.—mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Foculos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jerrias, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Botijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

FARMACIA DE J. Diez Barillo.

En esta oficina que su aseo ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. Á las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las asmáticas cuya curación es segura en breves días. Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SENORITAS, Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos preciosos iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelerías y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños, grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos de la aguja, croché, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada.

El gusto y de las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: descripciones exactas de los dibujos, figurines, y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscritoras; Gerogíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos al trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y los números de muestra, gratis, á la Administración de La Moda Elegante Ilustrada, Carretas, 12, principal Madrid.

Abonos naturales artificiales y químicos FABRICA DE TORO Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que esta casa elabora en grande escala y son como siguen:

- Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kilos.
" misto " B 14
" fosfatado " C 12
" para viñas " F 12

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancía, pago á contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquín, partido de la Benita.

Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, conteniendo estos últimos incrustados algunos diamantes. Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medallones aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argolas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY

MANUEL SEGURA comestible ultramarinos. Logo with a figure holding a staff.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño. Santo Tomás, 3.